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INFORMATIVO DA CÂMARA DE VEREADORES DE FREDERICO WESTPHALEN

Poder Legislativo promove reunião para ouvir demandas 
relacionadas às pessoas com Transtorno do Espectro Autista

Gustavo Menegusso/Ascom Câmara FW

Com o tema “Políticas Públicas 
para pessoas com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA)”, 

o Poder Legislativo de Frederico 
Westphalen promoveu uma reunião 
com a comunidade na terça-feira, 
29 de novembro, no Plenário da 
Câmara de Vereadores. Os objetivos 
desta primeira roda de conversa 
foram ouvir as demandas das 
entidades e associações e dialogar 
sobre ações que podem ser efetiva-
mente realizadas para melhorar a 
qualidade de vida, os atendimentos 
e o acolhimento das pessoas com 
Autismo no município.

Na oportunidade, representaram 
o Legislativo Municipal o presidente, 
Leandro Mazzutti, o vice-presidente, 
Belonir Vendruscolo, e a líder da 
bancada dos Progressistas, verea-
dora Aline Ferrari Caeran. Também 
participaram representantes da As-
sociação Regional de Pais e Amigos 
dos Autistas Miguel, Associação 
de Pais e Amigos dos Excepcionais 

(Apae), Equipe Multidisciplinar, Uer-
gs, IFFar/FW, Secretarias e Conselhos 
Municipais de Saúde e Educação de 
FW, escolas, comunidade e também da 
Secretaria de Educação de Palmitinho.

 
REPRESENTANTES RELATAM 
DIFICULDADES E DEMANDAS

Inicialmente, o presidente do Legis-
lativo acolheu todos os participantes e 
comentou que a reunião surgiu a partir 
do contato de pais e também de enti-

dades e associações. Em seguida, cada 
representante fez seu relato expondo as 
di  culdades encontradas no dia a dia e 
algumas demandas prioritárias.

A diretora da Apae, Jussania Basso 
Bordin, falou da grande demanda de 
pessoas com TEA e das di  culdades de 
integração entre as redes de suporte, 
seja inicialmente para o diagnóstico, 
como também para o atendimento 
pós-diagnóstico. O presidente da Asso-
ciação dos Autistas Miguel, Tiago André 

Memória

Professores de FW são 
homenageados em projeto

O reitor da Universidade Fede-
ral de Santa Maria (UFSM), 

Luciano Schuch, esteve na 
terça-feira, 29 de novembro, 
no campus da instituição em 
Frederico Westphalen. O ges-
tor participou de diversas ati-
vidades, iniciando com uma 
reunião com o Conselho do 
campus, dialogando sobre os 
projetos em andamento e o que 
está previsto para 2023. Após, 
Schuch participou de uma ho-

menagem aos servidores que 
completaram 10 anos de atua-
ção na instituição em FW. O rei-
tor esteve presente também na 
inauguração de um laboratório 
de Serraria, do Curso de Enge-
nharia Florestal da UFSM/FW, e 
na inauguração de uma pista de 
caminhada no campus. No perí-
odo da tarde, uma reunião com 
todos os servidores da universi-
dade encerrou as atividades do 
reitor em Frederico Westphalen.

Ensino superior

Reitor da UFSM visita campus 
de Frederico Westphalen
Luciano Schuch participou de reuniões,
inaugurações e homenagens a servidores

Ascom UFSM-FW/Divulgação

Com o intuito de homena-
gear professores da co-
munidade frederiquense 

(in memoriam), que desenvol-
veram importante papel em 
relação à educação e literatu-
ra em Frederico Westphalen, a 
administração municipal, por 
meio da Secretaria da Educa-
ção e Cultura (Smec), ideali-
zou o projeto “Nossa Bibliote-

ca tem Nome e tem História”, 
que aconteceu na noite de 
quinta-feira, 1º, na Câmara de 
Vereadores.

Os familiares dos profes-
sores (in memoriam) puderam 
prestigiar o ato, que contou 
com a apresentação das bi-
bliotecas. A Biblioteca da Esco-
la Irmã Odila Lehnen recebeu 
o nome de Biblioteca Escolar 

Professor Nelson de Oliveira 
Moraes; a da Escola Marechal 
Floriano passou a ser Bibliote-
ca Escolar Professora Geneci 
Tatto; a da Escola Rui Barbosa 
homenageou uma professora, 
chamando-se de Biblioteca Es-
colar Professora Genocy Car-
mem Trento; e a Escola Giusto 
Damo, homenageou o profes-
sor Domingos Chiodi.

Hahn, também demonstrou a sua 
preocupação em razão do número 
de pessoas com TEA estar aumen-
tando cada vez mais e disse que 
seria muito importante um retorno 
rápido do Executivo acerca do aten-
dimento destas demandas.

A vereadora Aline também fez 
sua contribuição no diálogo citando a 
importância de um suporte maior do 
município para a rede de acolhimento 
de pessoas com TEA, por meio de or-
çamento e espaço físico necessários 
para atender a demanda.

 
ENCAMINHAMENTOS

Após os relatos e exposição de 
algumas necessidades prioritárias, 
foi sugerido que cada entidade ou 
associação pudesse encaminhar ao 
Legislativo todas as demandas por 
escrito, via ofício, para que essas rei-
vindicações sejam documentadas e, 
posteriormente, entregues ao Poder 
Executivo visando a inclusão das 
mesmas no Orçamento Municipal.
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Com o tema “Políticas Pú-
blicas para pessoas com 
Transtorno do Espectro 

Autista (TEA)”, o Poder Legis-
lativo de Frederico Westphalen 
promoveu uma reunião com a 
comunidade na manhã de terça-
-feira, 29 de novembro, no Ple-
nário da Câmara de Vereadores. 
Os objetivos desta primeira roda 
de conversa foram ouvir as de-
mandas das entidades e asso-
ciações e dialogar sobre ações 
que podem ser efetivamente re-
alizadas para melhorar a quali-
dade de vida, os atendimentos e 
o acolhimento das pessoas com 
Autismo no município.

Na oportunidade, represen-
taram o Legislativo o presidente, 
Leandro Mazzutti, o vice-presi-
dente, Belonir Vendruscolo, e a 
líder da bancada dos Progres-
sistas, vereadora Aline Ferrari 
Caeran. Também participaram 
representantes da Associação 
Regional de Pais e Amigos dos 
Autistas Miguel, Associação de 
Pais e Amigos dos Excepcionais 
(Apae), Equipe Multidisciplinar, 
Uergs, IFFar/FW, secretarias e 
Conselhos Municipais de Saúde 
e Educação de FW, escolas, co-
munidade e também da Secre-
taria de Educação de Palmitinho.

REPRESENTANTES RELATAM 
DIFICULDADES E DEMANDAS

Inicialmente, o presidente 
do Legislativo acolheu todos 
os participantes e comentou 
que a reunião surgiu a partir do 

Políticas públicas

Legislativo frederiquense
promove reunião sobre TEA
Roda de conversa aconteceu na manhã de terça-feira, 29 de novembro
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contato de pais e também de 
entidades e associações. Em 
seguida, cada representante fez 
seu relato expondo as di  culda-
des encontradas no dia a dia e 
algumas demandas prioritárias.

A assistente social da Equipe 
Multidisciplinar, Graziella Damo 
Fontoura, que trabalha diaria-
mente com estudantes com TEA, 
comentou sobre a importância 
da implementação de políticas 
públicas para busca de recursos 
e também visando à contratação 
de mais especialistas da área 
para atuarem no município. 

A diretora da Apae, Jussania 
Basso Bordin, falou da grande 
demanda de pessoas com TEA 
e das di  culdades de integra-
ção entre as redes de suporte. 
Neste sentido, a coordenadora 
do Programa TEAcolhe, Caro-
line Pitzschel, complementou 
ressaltando a importância de 
um olhar coletivo para se ter 
avanços no município. Já o pre-
sidente da Associação dos Au-

tistas Miguel, Tiago André Hahn, 
demonstrou a sua preocupação 
em razão do número de pesso-
as com TEA estar aumentando 
cada vez mais e disse que seria 
muito importante um retorno 
rápido do Executivo acerca do 
atendimento destas demandas.

A vereadora Aline também 
fez sua contribuição no diálo-
go citando a importância de 
um suporte maior do município 
para a rede de acolhimento de 
pessoas com TEA.

ENCAMINHAMENTOS 
Após os relatos e exposição 

de algumas necessidades prio-
ritárias, foi sugerido que cada 
entidade ou associação pudes-
se encaminhar ao Legislativo 
todas as demandas por escrito, 
via ofício, para que essas reivin-
dicações sejam documentadas 
e, posteriormente, entregues 
ao Poder Executivo visando a 
inclusão das mesmas no Orça-
mento Municipal. 

A 1ª edição da Rodada de Ne-
gócios do Núcleo do Jovem 

Empreendedor da Associação 
Empresarial de Frederico Wes-
tphalen (AEFW) aconteceu em 
FW, na quinta-feira, 1º. O even-
to, que contou com a participa-
ção de empresas de FW e toda 
a região, foi uma oportunidade 
de fazer networking, além de 
possibilitar e promover negó-
cios entre os participantes. 

O evento, realizado no 
Johnnie Fox’s Irish Pub, con-
tou com a presença da men-
tora Lívia Marostiga, que por 
meio de uma metodologia 
diferenciada ajuda empreen-
dedores e pro  ssionais au-
tônomos a desenvolver seus 
negócios. Para Lívia, por esta 
ter sido a primeira edição, foi 

sucesso. “É muito legal, por-
que eles estavam bem anima-
dos e eu sempre digo que essa 
é uma oportunidade única de 
sentar e conhecer as pessoas, 
além de fazer negócios. Sem-
pre digo que não adianta ape-
nas ouvir, você precisa estar 
interessado nas histórias das 
pessoas”, ressaltou. 

De acordo com Vanessa 
Pasqualoto, uma das repre-
sentantes do núcleo, o evento 
vem para impactar o empre-
endedorismo jovem da região. 
“Nós, do Núcleo Jovem, temos 
essa intenção de trazer algo 
diferente, algo que some, e que 
com certeza vai ‘respingar’ 
positivamente em todos que 
vivenciarem esse momento”, 
destacou Vanessa.

Negócios

Núcleo Jovem Empreendedor 
realiza 1ª Rodada de Negócios 
Evento reuniu cerca de 100 empresas de toda 
a região, no Johnnie Fox’s Irish Pub, em FW

Thaane Otero


